

PODCAST FRENCH TO GO

Saison 3 - Episode 128 LIGHT

Nostalgie des montagnes

L'épisode de cette semaine est très différent des autres épisodes. Tout simplement parce que je vais parler de moi de manière un peu plus personnelle que d'habitude... et en général, je n'aime pas ça. Mais je pense qu'il est temps de vous dire où j'ai grandi et de vous donner des informations plus personnelles sur moi. J'imagine que vous êtes un peu curieux.

Je pense que vous le savez déjà. Je n'habite pas en France aujourd'hui. J'habite dans un pays qui est très différent de la France et très différent de ma région d'origine. Je m'explique. Je suis née et j'ai grandi dans les Alpes, à Grenoble. Vous connaissez peut-être cette ville. Sinon, vous pouvez chercher sur Internet. Ce n'est pas une très grande ville, mais ce n'est pas petit non plus. Aujourd'hui, il y a environ 160 000 habitants. Mais avec toutes les petites villes autour de Grenoble, c'est plus de 500 000 habitants. Comme beaucoup de villes en France, il y a un centre-ville, des rues piétonnes - où les voitures ne peuvent pas aller. Il y a des églises, une cathédrale. Il y a aussi un fleuve, l'Isère, au nord de la ville. Mais ce qui est particulier, ce qui est spécial à Grenoble, c'est qu'on voit toujours une montagne quand on marche dans la rue. Il y a des montagnes au nord de la ville, à l'est de la ville, à l'ouest de la ville. De grandes montagnes.

Quand j'étais jeune, je trouvais ça normal. J'ai grandi dans cette ville, et donc avec des montagnes pleines de neige en hiver et des montagnes bien vertes le reste de l'année. On pouvait prendre la voiture, et 40 minutes après, on était dans une station de ski. Je parle de la station de Chamrousse, c'est son nom, c'est la station de ski la plus proche de Grenoble, mais il y a beaucoup d'autres stations de ski bien sûr. On est dans les Alpes !

Donc, quand j'étais jeune, je trouvais ça normal, logique. Aujourd'hui, je sais que c'est exceptionnel, original, spectaculaire.

Je regrette un peu. Pourquoi ? Parce que je n'ai pas assez profité des montagnes quand j'habitais là-bas. Quand j'avais 15, 16, 17 ans, je n'étais pas très sportive et la montagne ne m'intéressait pas. Moi, je voulais être en ville, au centre-ville, avec mes copains, mes copines, les cafés et les magasins.

Non, moi, à l'époque, le ski ne m'intéressait pas beaucoup. Et marcher en montagne non plus. Quand j'étais plus petite, j'ai fait beaucoup de promenades en forêt, beaucoup de promenades en montagne. Je me rappelle que quand on sortait de la maison de ma mère, si on marchait quelques minutes, on pouvait voir des châtaigniers. Un châtaignier, c'est un arbre qui donne des fruits, les châtaignes (vous connaissez peut-être l'autre nom - les marrons). Alors on pouvait prendre des châtaignes et les manger ensuite à la maison. On pouvait aussi prendre des noix, parce qu'il y a beaucoup de noyers, les arbres qui donnent des noix. Au fait, si vous allez dans la région, je vous conseille de manger une tartelette aux noix. C'est très bon ! C'est très sucré, mais c'est très bon.

Quand j'étais petite, on allait aussi en montagne pour prendre des myrtilles dans les forêts. Les myrtilles, ce sont des petits fruits violets, des fruits des bois. C'est délicieux. En général, je mangeais tout avant d'arriver à la maison. Au fait, si vous allez dans la région, vous devez absolument manger une tartelette aux myrtilles ! C'est vraiment très bon !

Quand je vais en France, je suis une grande nostalgique. Je vais dans les magasins que j'aime. Je vais toujours au supermarché, pour acheter les produits que j'aime. Quand je vais en France, je bois de l'Orangina, c'est une boisson gazeuse à l'orange, pas du tout naturelle, très chimique, mais pour moi, c'est un souvenir d'enfance. Je bois beaucoup d'alcool. Un



verre de vin rosé à midi. Une bière à l'apéritif. Encore du vin au dîner. Et c'est comme ça tous les jours. En une semaine, je bois plus d'alcool que pendant le reste de l'année !

Quand je vais en France, je mange du fromage que je trouve seulement en France, j'achète aussi parfois des bonbons que je trouve seulement en France. Je me souviens... quand j'étais petite, je rentrais à la maison à pied, je passais par la boulangerie et j'achetais des bonbons... que je mangeais tranquillement jusqu'à la maison.

Quand je vais en France, je mange des croissants, des pains au chocolat, des pains aux raisins, des tartelettes... Bien sûr, je peux aussi acheter des croissants et des pains au chocolat dans les boulangeries de la ville où j'habite. Mais ce n'est pas la même chose. Pourquoi ? Parce qu'en France, j'entends : "Bonjour ! Et pour vous Madame ? Une tartelette aux framboises, une tartelette au citron et un pain au chocolat ? Très bien. Ce sera tout ? Alors ça vous fait 6 euros 20. Merci et bonne journée !" ça, ça me manque. Oui, tout ça me manque. Ce qui me manque beaucoup, c'est la boulangère qui dit "Bonne journée !" quand je sors de la boulangerie, avec un sac plein de choses sucrées et délicieuses.

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License